



## EDITORIAL

Este primer número ordinario de 2025 coincide con el aniversario de nuestra revista, que cumple ochenta años. En los más de trescientos números publicados desde entonces se han abordado las cuestiones principales del pensamiento filosófico en todas sus áreas (lógica, ontología, epistemología, ética, estética, filosofía de la religión, filosofía política...), en clave sistemática e histórica, desde una multiplicidad de metodologías y a través de una diversidad de tradiciones.

El presente ordinario ofrece estimulantes consideraciones filosóficas en torno a la relación entre barbarie y mito, el problema de la verdad, el relativismo y el concepto de absoluto, la antropología heideggeriana en lo que concierne a la animalidad y la humanidad, el debate sobre la idea de dignidad humana en la bioética contemporánea y la discusión acerca de la vigencia del monismo de doble aspecto en la filosofía de la mente, cuyo trasfondo spinocista salta a la vista. Además, en la sección «Estudios, textos, notas y comentarios» publicamos en primicia el hallazgo de dos tratados que se creían perdidos del importante jesuita novohispano Javier Clavigero (que representa una de las cimas intelectuales del Virreinato de Nueva España y del pensamiento universalista del XVIII), junto con artículos que investigan el transespecismo a la luz de la literatura de Flannery O'Connor, aspectos metodológicos del psicoanálisis freudiano, el problema de la determinación fenomenológica de la vida en Husserl y en Plessner, la distinción kantiana entre juicio de percepción y juicio de experiencia, así como la relación humano-máquina en el pensamiento de Simone Weil.

Como en anteriores números, el hilo conductor no es otro que la fuerza y la vigencia del pensamiento filosófico en sus diferentes expresiones. La profundidad y el rigor de los artículos representan una prueba vívida del poder que aún exhibe la filosofía para arrojar luz sobre los grandes interrogantes, teóricos y prácticos, sin perder ni la conexión con la historia y con los autores más relevantes ni la preocupación por el mundo actual y por los desafíos que plantea. Esperamos, así pues, que el lector disfrute de esta selección de trabajos filosóficos, y que las ideas, posibilidades e interrogantes que por ellos desfilan no hagan sino ensanchar los límites del pensamiento.

CARLOS BLANCO  
Director de *Pensamiento*